



## Presidencia de la República

Ayuda Memoria

### Reunión con Delegación del CEN del PLC

Fecha: 28 de enero de 2003  
Hora: 12:30 p.m. – 1:30 p.m.  
Lugar: Comedor Presidencial

#### Participantes por CEN del PLC:

Jorge Castillo Quan, Carlos Noguera, Eliseo Núñez, Francisco Aguirre Sacasa y Miguel Rosales.

#### Acompañan al Presidente:

José Rizo Castellón, Julio Vega, Mario De Franco, Frank Arana, Eduardo Montealegre, Alejandro Fiallos, Ramón Lacayo y Lincoln Escobar

---

El **Presidente Bolaños** comenta que, platicando con Enrique Quiñónez vieron la necesidad de que en las conversaciones entre el PLC y el Ejecutivo esté presente una persona que juegue un papel como la de un "Consejero Matrimonial" para armonizar las relaciones. Que para eso, habían pensado en su sobrino Alejandro Bolaños, pero vieron el inconveniente de que es Conservador. Luego acordaron en que podía ser Roberto Artavia y propusieron reunirse el viernes pasado, pero posteriormente, Quiñónez dijo que el CEN no iría. Además lamenta que tampoco hayan venido ayer. Explica que el tema principal de hoy es reactivar la idea del "Consejero" con Roberto Artavia para encontrar la unidad liberal. Que aunque desea que aprueben el veto, y explica brevemente sus consecuencias económicas y sociales al no hacerlo, insiste en que lo importante es pensar en las próximas elecciones municipales.

El **Vicepresidente Rizo** hace referencia a la armonía familiar, apela al compromiso nacional y apoya la propuesta que hace el Presidente.

**Jorge Castillo Quan** asegura que él ha sido clave para poder tener esta reunión y cree que debe prevalecer la confianza y el "borrón y cuenta nueva" para poder llegar al objetivo común. Explica que esta Comisión viene en lugar del CEN para avanzar en este proceso de acercamiento.

**Eduardo Montealegre** manifiesta la seguridad que entre todos los presentes existe el consenso en contra del FSLN y para ello se deben cumplir con las promesas de campaña, y por ende, hacer un buen gobierno.

**Carlos Noguera**. plantea que hay temas económicos que van más allá del Veto al Presupuesto, y que cualquier alianza con el FSLN es peligrosa y coyuntural, de allí la necesidad de que haya un entendimiento entre los liberales, por lo que tienen la gran responsabilidad de buscar con sinceridad los entendimientos. Que la confianza tiene que irse construyendo en el trabajo. Reconoce el peligro de perder muchas alcaldías en las

próximas elecciones si no trabajan conjuntamente y los efectos positivos de que se vea una Bancada Liberal apoyando las iniciativas del Gobierno. Espera que esta reunión sea el inicio de ese objetivo común.

**Alejandro Fiallos** manifiesta su entusiasmo en esta reunión y que es hora de Patria, considera que las diferencias entre los liberales se pueden superar. Que ese ha sido el mensaje que han venido manejando.

**Eliseo Núñez** dice que el problema de los liberales es a nivel de cúpula, que el tema del Partido puede ser dejado para más adelante. Que si pierden 100 alcaldías no va a ser culpa de ellos (arnoldistas) sino de todo lo que le han hecho sus propios hermanos liberales, pero a pesar de eso, creen que lo que deben hacer es "vender un esquema de Gobierno con rumbo conocido", pues se está manejando en aguas turbulentas con alianza con un FSLN que no le puede ofrecer el poder real. Ven la oportunidad de encontrar un arreglo que garanticen que se van a cumplir con las promesas electorales. Que le decía a Alejandro Fiallos que hay algunas cosas que en lugar de olvidarse, se tendrán que enmendar. Que le contaba a Vilma Rosa, cuando llegó al CEN, que él (Eliseo) cuando pequeño había idealizado a Don Enrique, pero el interés por el partido trasciende los idealismos. Cree que es un buen inicio, que le pueden sacar provecho, pero que no hay que quemar etapas antes de tiempo. "Ni ud. desea gobernar en aguas turbulentas ni nosotros perder las elecciones", acota. Que el Frente ha venido atacando cada institución y la última ha sido la Iglesia, por lo que necesitamos hacer causa común, pero no con borrón y cuenta nueva, sino enmendando de ambos lados. Que es un camino largo y difícil.

**Francisco Aguirre** felicita al Presidente Bolaños por la conducción de esta reunión, pues pensaban que la agenda de esta reunión iba a ser diferente. Porque es un proceso largo. Dice que se debe reconocer que éste es un año difícil, con o sin FMI. Que el FSLN es el más interesado en que no halla entendimiento entre los liberales.

El **Presidente Bolaños** comenta que Roberto Artavia sugiere la presencia de 2 personas más, especialistas en la conducción de este tipo de reuniones y dado los diferentes tópicos a tratar. Sugiere poner fecha y lugar, y que sean unas 25 personas, que comenzaría sólo con los Liberales, que incluya a los de la Bancada Azul y Blanco. Propuesta compartida por Jorge Castillo Quan la cual someterán mañana al CEN, pero que comparte con el Vicepresidente que sería primero sólo con el CEN.

**Mario De Franco** sugiere ponerse de acuerdo sobre lo que se va a hacer con los periodistas: si va a haber conferencia conjunta y sobre lo que se diría. Por lo que se acuerda que sólo hablarían el Presidente de la República y Jorge Castillo Quan y que en la reunión únicamente fue de acercamiento, sin tratar temas en particular.

Finalmente, el **Presidente Bolaños** comenta que la historia común de los Países Desarrollados ha sido que no se cobran cuentas políticas con cuentas económicas.

Lincoln Escobar Reyes  
Asistente del Presidente  
30 de enero de 2003.-